

La plupart des primates vivent uniquement dans les forêts et beaucoup figurent sur la liste rouge des espèces menacées.

Les forêts s'étendent de l'équateur aux régions circumpolaires. Entre les tropiques règne la forêt tropicale, parfois sèche, souvent dense et humide. Elle est aussi qualifiée de «sempervirente» car elle est toujours verte. La forêt tropicale abrite une très grande diversité de végétaux et d'animaux C'est aussi le cas de la mangrove, qui se développe sur les plaines littorales des régions tropicales et subtropicales, dans des zones régulièrement inondées par la mer et où dominent des arbres appelés palétuviers. Plus au nord, apparaissent des forêts «sclérophylles», composées de plantes dont les feuilles sont persistantes et coriaces. C'est le cas de la forêt méditerranéenne, adaptée à des étés chauds et secs. Les zones de climat tempéré sont le domaine des forêts où l'on trouve des arbres à feuilles caduques, qui perdent leurs feuilles en hiver. Elles sont également présentes dans la zone tempérée de l'hémisphère Sud. À la limite de l'arctique se trouve la taïga, une forêt dominée par les conifères qui s'étend de la Scandinavie à la Sibérie et dans le Grand Nord canadien.

Un orang-outan mâle en captivité
Indonésie
© Frans Lanting / J.H.Editorial



